

Leçon 3

L'arme du gagnateur d'âmes

On ne saurait trop insister sur le rôle de la Bible dans la tâche glorieuse du gagnateur d'âmes. Elle est aussi nécessaire au témoin du Christ que l'épée au soldat (Ephésiens 6. 17) et la semence au semeur (Luc 8. 11).

En un mot, la Parole est l'instrument dont Dieu se sert pour la conversion des pécheurs. « Vous avez été régénérés, non par une semence corruptible, mais par une semence incorruptible, par la parole vivante et permanente de Dieu » (1 Pierre 1. 23). Lisez aussi Ephésiens 5. 25-26.

Contrairement à tous les autres livres, « la Parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu'une épée quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu'à partager âme et esprit, jointures et moëlles ; elle juge les sentiments et les pensées du cœur » (Hébreux 4. 12). Aucune parole humaine ne peut agir comme elle.

Le Seigneur se sert de sa Parole pour sauver les pécheurs. Comment ? Pour commencer, le pécheur entend une prédication, lit la Parole ou en prend connaissance par un autre moyen. Par la Parole, le Saint-Esprit :

1. certifie à la personne inconverte que cette Parole est bien la révélation inspirée et infaillible de Dieu,
2. la convainc de péché et lui montre qu'elle est passible du châtiement éternel,
3. lui présente en Jésus, le Sauveur dont elle a besoin (nous verrons pourquoi au cours de la leçon 7),
4. l'amène à confesser son péché, à renoncer à toute autre solution, et à se confier totalement au Seigneur Jésus. C'est ainsi que nous

lisons dans Romains 10.17 : « La foi vient de ce qu'on entend et ce qu'on entend vient de la Parole de Christ. » Une personne reçoit la foi, lorsque sous l'action du Saint-Esprit, la Bible parle à son cœur.

Il va sans dire que le chrétien qui veut rendre un témoignage intelligent reconnaîtra la valeur irremplaçable de la Parole de Dieu. Voici pour cela quelques suggestions :

1. Premièrement, il sera convaincu qu'elle n'est pas seulement sa meilleure, mais sa seule arme. Il sera souvent tenté d'avoir recours à la philosophie, à la raison ou à la logique, pour réfuter les objections de son interlocuteur. Agir ainsi serait jeter son épée et s'exposer aux coups de l'ennemi. Souvent les gens du monde sont plus habiles que les chrétiens à manier les arguments scientifiques (Luc 16. 8). Le gagneur d'âmes réalisera qu'un seul verset de l'Écriture vaut mieux que beaucoup d'arguments.

Dans ce même ordre d'idées, rappelons que dans l'Ancien Testament le peuple d'Israël ne devait pas semer diverses espèces de semences dans ses vignes (Deutéronome 22. 9). De même, nous ne devons utiliser que la semence pure et sans mélange de la Parole de Dieu dans nos contacts avec les inconvertis, et ne jamais y mêler les arguments de la science et de la philosophie. Il est vain aussi d'aller trop vite en exposant des vérités spirituelles profondes car un non-chrétien est incapable de les comprendre (1 Corinthiens 2. 14). Au lieu d'argumenter au sujet de certaines doctrines telles que l'élection, la trinité, etc., montrons au pécheur la nécessité d'être sauvé. Les incrédules sont spirituellement aveugles (2 Corinthiens 4. 4) et ne peuvent pas saisir les choses profondes de Dieu. Leurs yeux doivent d'abord s'ouvrir, ce qui s'accomplit lorsque le Christ est reçu par la foi.

2. Deuxièmement, le gagneur d'âmes veillera à utiliser fréquemment la Parole. Avec sagesse, le roi Salomon écrit : « Dès le matin sème ta semence, et le soir ne laisse pas reposer ta main : car tu ne sais point ce qui réussira, ceci ou cela, ou si l'un et l'autre sont également bons » (Ecclésiaste 11. 6). Lisez aussi Esaïe 32. 20.

Il ne se laissera pas arrêter par des circonstances adverses. « Celui qui observe le vent ne sèmera point » (Ecclésiaste 11. 4). Il ne cessera pas non plus de citer la Parole face à l'objection : « Je ne crois pas que la Bible soit la Parole de Dieu ». Que ferait un soldat à qui l'ennemi dirait : « Votre épée n'est pas en acier » ? Il le frapperait à nouveau pour bien prouver que son épée n'est pas un jouet. Rappelez à votre interlocuteur que son incrédulité ne modifie en rien la valeur de la Bible. Puis continuez à utiliser la Parole, sous l'action du Saint-Esprit.

3. Troisièmement, il apprendra à manier la Parole avec discernement, dans la dépendance du Saint-Esprit. Le verset que Dieu choisit pour répondre à un besoin précis aujourd'hui ne sera pas automatiquement le même demain. L'Esprit de Dieu devrait pouvoir nous guider dans le choix du passage à citer.

Ceci souligne l'importance de mémoriser des passages bibliques. « L'Esprit Saint... vous rappellera » (Jean 14. 26). Il ne peut rappeler à notre mémoire que ce que vous avez appris. Comment puis-je espérer que le Seigneur se serve de moi, si sa Parole n'habite pas dans mon cœur ? D'autre part, n'est-il pas merveilleux de pouvoir, au moment donné, citer le verset approprié qui apportera vie, paix et une joie durable à quelqu'un ?

4. Enfin, il prendra l'habitude de citer la Parole avec l'assurance que Dieu la bénira. Une grande source d'encouragement dans l'œuvre du Seigneur, c'est de savoir que la Parole annoncée dans la puissance du Saint-Esprit ne reste pas sans porter du fruit, dans les cœurs et les vies.

Dieu a promis d'honorer sa Parole. « Comme la pluie et la neige descendent des cieux, et n'y retournent pas sans avoir arrosé, fécondé la terre, et fait germer les plantes, sans avoir donné de la semence au semeur et du pain à celui qui mange, ainsi en est-il de ma parole, qui sort de ma bouche : elle ne retourne point à moi sans effet, sans avoir exécuté ma volonté et accompli mes desseins » (Esaïe 55. 10-11). Puisque la Parole est aussi puissante, invincible, et efficace que la pluie et la neige, employons-la avec confiance, nous souvenant que la même efficacité n'a pas été promise à nos propres paroles.

Le rôle de la Parole étant si vital, n'est-il pas évident qu'elle devrait toujours être à portée de notre main ? Un soldat chrétien ne devrait jamais se séparer de cette Épée. Une édition de poche du Nouveau Testament est légère et peu encombrante ; et quel avantage d'en avoir un exemplaire avec soi et de pouvoir s'en servir dès qu'une occasion se présente.

Enfin avoir un choix de bons traités évangéliques est indispensable. Souvent il est possible d'en remettre un alors qu'une conversation est impossible. L'influence exercée par des traités dans la conversion de nombreuses personnes est incalculable. Ne négligeons pas la bénédiction qui découle de ce ministère.